

La presse turque de ce matin

Tasvir-i-Eskâr

Les Juifs de Bulgarie éprouvent la nostalgie de notre "papier jaune"

L'éditorialiste de ce journal rappelle que, suivant certaines dépêches reçues récemment, les Juifs de Bulgarie seraient soumis à de nouvelles pressions et à de nouvelles restrictions :

De ce train, il ne restera guère plus d'endroit en Europe où les Juifs pourront habiter et respirer à leur aise. Dans tous les pays où domine l'Allemagne des décisions sont prises qui réduisent plus ou moins leur liberté. Même la France, qui, de tout temps, n'avait fait aucune distinction entre ses citoyens de race ou de religion différentes, a soumis les Juifs à une série de restrictions. Et cela pas seulement en France occupée, mais aussi dans les territoires démeurés sous l'autorité de Vichy et aux colonies. En Algérie, par exemple, les Juifs ne sont plus libres d'exercer le commerce, ces temps derniers, ni surtout de changer de nom.

C'est un fait qui retient l'attention que de voir l'hostilité contre les Juifs s'accroître ainsi de jour en jour dans les parties de la France qui échappent plus au moins à l'autorité des Allemands. Cette hostilité s'est étendue d'ailleurs partiellement à toute l'Europe.

Il faut admettre que les Juifs eux-mêmes doivent avoir, en cela, leur part de responsabilité. Partout où elle se trouve, cette étrange sation à la mauvaise habitude de se mêler à la vie économique dans une proportion excessive et de causer du tort aux propres enfants du pays. On a beau faire, on a beau posséder de les amener à renoncer à leur fâcheuse habitude.

Une nouvelle a paru hier, par exemple, dans les journaux. Certains Juifs ont pris d'assaut, depuis quelque temps, les « Yerlimallar pazari » pour acheter en grandes quantités les articles dont la vente n'est soumise à aucune restriction, tels que serviettes, nappes, essuie-mains. Ces achats anormaux ont fini par retenir l'attention des employés. Le fait a été signalé à la police. Finalement, on a découvert une bande de Juifs qui accumulaient ces articles, les entreposaient et causaient ainsi un tort direct aux véritables enfants de ce pays.

Depuis le début de la guerre, les Juifs et d'autres éléments par trop éveillés, ont en recours à des moyens auxquels les vrais Turcs ne songent même pas, pour réaliser des fortunes miroitantes et troubler l'équilibre économique du pays.

Une des preuves de cette rupture de l'équilibre normal du pays c'est la hausse inconcevable des loyers des maisons de campagne. La raison en est que les nouveaux riches donnent volontiers un 500 ou 1.000 Lts. pour une villa dont le loyer ne dépassait pas avant 200 Lts.

Quand on constate et l'on voit dans les journaux que la plupart des gens arrêtés pour délits de spéculation sont des Juifs, on apprécie mieux les raisons de l'hostilité contre les Juifs dans les autres pays.

La Turquie a été de tout temps, pour les Juifs, le pays le plus accueillant, le plus hospitalier. L'antisémitisme a sévi peu près dans tous les pays au monde. L'Angleterre, appliquait, il y a un siècle, beaucoup de restrictions à l'égard des Juifs. Et c'est pour s'être converti dès sa jeunesse au catholicisme que le juif Disraéli a pu entrer au parlement anglais et parvenir au pouvoir. Ce qui ne l'a pas empêché d'ailleurs de meurer de cœur et d'esprit, jusqu'à fin de ses jours, un Juif.

La Turquie est le seul pays où à aucun moment une hostilité générale contre les Juifs ne se s'est pas manifestée, malgré tous les proverbes qui dénoncent

leurs pratiques et leurs ruses en matière commerciale.

Seulement lors de la dernière guerre générale il était interdit aux Juifs d'aller s'établir en Palestine, et ceci en vue d'éviter que le sionisme ne susciterât là-bas des ennuis. Les Juifs qui voulaient aller en Palestine recevaient un papier jaune en vertu duquel ils n'étaient pas autorisés à demeurer plus de quinze jours dans le pays. Les événements ont démontré combien cette mesure que nous avions adoptée était juste. Car, de notre temps, on n'avait jamais entendu dire qu'un seul Arabe ou un seul Juif, à Jérusalem, eussent seulement saigné du nez à la suite d'un différend entre eux, alors que des flots de sang ont coulé sur ce malheureux pays après qu'il eut cessé d'être sous notre administration.

D'ailleurs quel est l'élément qui, ayant vécu pendant des siècles sous notre administration, n'en conserve pas un souvenir nostalgique?

Et les Juifs qui sont malmenés actuellement en Roumanie, en Grèce, en France, en Belgique, jusqu'en Bulgarie, notre voisine, doivent sans nul doute regretter notre « papier jaune » dont nous parlions plus haut. Combien ne désiraient-ils pas que les gouvernements dont ils dépendent aujourd'hui se contentassent, eux aussi, de leur délivrer aussi une feuille de ce genre et renonçaient à toute autre pression à leur égard!

Et combien nos Juifs également, feraien bien de ne pas perdre de vue ces exemples, qui sont encore d'hier!

KDAM Sabah Postası

Les premiers objectifs: le Caucase et l'Inde

Après avoir constaté que les combats du front de l'Est, M. Sükru Ahmet relève :

Il est certain que les Soviets, en déclenchant une grande offensive, ont veillé à arracher l'initiative des maîtres des Allemands, renverser les plans élaborés par l'Etat-major allemand, et de pas permettre au haut-commandement ennemi de déclencher son offensive au moment choisi par lui. Le développement ultérieur des opérations nous dira si cette initiative du commandement russe apportera les résultats qu'il escomptait. Disons seulement qu'une pareille action était attendue et constituait la suite logique du système général de la guerre d'hiver des Soviets.

Si réellement les Allemands sont dans la situation qui est décrite par les communiqués soviétiques et s'ils se trouvent dans l'impossibilité d'arrêter le flot des troupes russes qui s'écouleraient vers Kharkov, on pourrait s'attendre à des conséquences graves. Répétons toutefois que, ces jours-ci, on ne saurait formuler aucun jugement. Peut-être aussi l'Etat-major allemand avait-il ses raisons de laisser les Russes attaquer? Et c'est pour ces derniers que les conséquences pourraient être graves en cas d'échec de leur action.

Au milieu de ces mouvements opposés et qui, jusqu'ici, n'ont revêtu aucun caractère définitif, une chose saute aux yeux: les objectifs que l'Axe tend à atteindre au cours des combats du printemps et de l'été. Pour l'Allemagne, et

Voir la suite en quatrième page

M. et Mme Margaritis Ohanian prient les parents, alliés et amis de venir bien assister à la Messe de Requiem qui sera célébrée pour le repos de l'âme de leur très regretté père

Mihran OHANIAN

ce dimanche 17 mai à 10 heures en l'Eglise Arménienne de Sainte-Trinité à Beyoglu, Baluk Pazar.

Pompes Funèbres D. Dandoria

LA VIE LOCALE

LE VILAYET

Les fours qui s'rent l'objet de trois avertissements n'auront plus de farine

Nous avons annoncé qu'une réunion tenue au vilayet avec la participation des personnalités les plus autorisées en la matière a procédé à une étude des mesures à prendre en vue d'assurer la fabrication du pain dans les conditions les meilleures, d'envoyer la vente de pains sans carnets, d'éviter la livraison au public de pains mal cuits ou n'ayant pas le poids requis.

Il appert en effet de façon fort nette des rapports des inspecteurs municipaux que, d'une façon générale, les fourniers s'ingénient à regner sur la part de farine revenant à chaque pain de façon à pouvoir se procurer assez de farine pour fabriquer clandestinement des pains qu'ils vendent ensuite à raison de 50 piastres et plus, sans présentation de carte. Il vient d'être décidé de ne plus livrer de farine aux fourniers, qui trois fois de suite, auront été convaincus d'avoir livré des pains ne présentant pas le poids requis.

Ainsi que l'a déclaré le Dr. Lütfi Kirdar, à un confrère, les fours se trouvant dans ce cas sont au nombre de dix-sept.

— Nous sommes venus à la conviction, dit le Valfi et Président de la Municipalité, que les gens qui exploitent ces établissements n'meritent plus aucune confiance. L'Office ne leur cédera plus, par conséquent, de farine. La même sanction sera appliquée désormais à tous les fourniers convaincus d'irrégularités ou d'abus.

Le fait est qu'il est temps, et même grand temps, d'appliquer toutes les rigueurs de la loi à ces gens qui depuis trop longtemps se jouent de l'intérêt public et de l'existence même des consommateurs.

LA PROLÉTIER DU BOIS

de chauffage

Les négociants en combustible — bois de chauffage et charbon de bois — des zones d'Istanbul, Izmit et Kandira ont été convoqués à Ankara et ont participé à une réunion qui s'est tenue au minis-

tère du Commerce. Il a été décidé à cette occasion que les combustibles destinés à l'alimentation d'une zone déterminée, et notamment à Ankara et Istanbul, ne pourront plus être cédés à d'autres zones.

Distribution de lainages

On a commencé hier matin, dans les magasins de vente des « Yerli Mallar Muzızarı », à distribuer de la batiste, de la toile et des lainages aux personnes qui s'étaient déjà fait délivrer des coupons à cet effet par lesdits établissements. Ceux qui ont sur leurs pièces d'identité une mention indiquant qu'ils ont déjà reçu des lainages ne bénéficieront pas de la nouvelle distribution. On a donc mis à disposition de la population 5 mètres de cotonnades à cette personne. Chaque coupon délivré à cet effet porte la date et l'indication de l'abonnement auquel il devra être présenté.

Le directeur général de la Sümerbank, M. Halki Alisbah, a contrôlé personnellement hier les opérations en cours.

Pour la réduction du prix de la viande

On dément la nouvelle, donnée par certains journaux, de la création d'une chaîne d'un « Office du bétail ». En revanche, on précise que le secrétariat au Ravitaillement a depuis plus de 3 mois de la possibilité d'organiser le commerce et la distribution de la viande de boucherie, à partir de ce que l'on est en train de dégager de ces dernières.

On a songé à utiliser à cet effet l'organisation créée antérieurement à Mersin et qui demeure inutilisée et délaissée en ont été convoqués à Ankara.

Le gouvernement, qui a jugé plus utile d'employer une institution existante comme celle-ci, pour assurer les besoins en viande des grandes agglomérations urbaines, mettra à la disposition de celles-ci autant de wagons et d'autres moyens de transport qu'il faudra en avoir besoin. De cette façon, assurera une direction unique aux ports de bétail et l'on espère que le prix de la viande dans les villes principales de Turquie baisseront sensiblement.

La comédie aux cent actes divers

LA RENCONTRE

L'autre nuit, en passant par Şehremini, le contrebandier et récidiviste Sadettin rencontra l'ancien commissaire-adjoint Talât, à qui il avait voué une haine tenace, sans doute pour avoir contrarié trop efficacement ses manœuvres et ses tristes pratiques. Tout de suite, il dégagna un long poignard et se rua sur l'ancien représentant de l'ordre, la lame levée.

Un agent, attiré par le cri de détresse qui avait échappé à Talât, vit la scène. Il n'y avait qu'un seul moyen d'arrêter le bras du meurtrier; l'agent y ressortit. Il fit feu.

Atteint au pied par une balle, Sadettin s'est effondré.

L'agent avait espéré ainsi, en visant bas, empêcher l'homme d'accomplir un geste irréparable, sans toutefois mettre en danger sa propre existence. Mais il semble que la blessure est grave.

Sadettin a été transporté à l'hôpital et le substitut Orhan Köni s'est saisi de l'affaire.

LE RIVAL

Le jeune Ahmed Çinas, qui avait récemment assassiné un certain Gani, à Kulaksız, de Kasımpaşa, pour le punir de s'être fiancé à sa maîtresse, Muzaffer, a été condamné par le 1er tribunal des pénalités lourdes à 10 ans et 13 jours de prison.

EN PLEINE RUE

Le nommé Ali, demeurant à Feriköy, rue Mihal Kamil, No 12, rentrait l'autre soir chez lui. Il portait un ballot contenant diverses emplettes, soit une paire d'escarpins, un kg. de sucre et une certaine quantité de riz. Comme il logeait, d'un pas plutôt lassé, le jardin de l'Administration des Eaux de Feriköy, un inconnu arriva en courant, se précipita sur lui et lui arracha son colis. Ali, surpris, ne put qu'appeler au secours de toute la force de ses poumons.

Des agents, accourus à ses appels, ne tardèrent pas à arrêter le voleur. C'est un certain Saffet qui a été trouvé en possession de son butin et livré à la justice.

Ses amis l'appellent le « second poète national ». C'est, au demeurant, un excellent homme qui beaucoup d'esprit et plus encore de cœur.

Aussi a-t-on été assez surpris de la rencontre, avant-hier dans le corridor de la 6ème Chambre civile. Très droit, ses cheveux taillés à la brosse, il s'était mis en frais d'élegance, arborant la cravate la plus écarlate.

— Pourquoi je suis ici? Évidemment pas pour une affaire criminelle... J'ai perdu ma femme. C'est à dire qu'elle m'a quitté... Et voilà que mal de temps que je la cherche en vain. Je bien fallu me résoudre à m'adresser au tribunal pour essayer de la retrouver.

Ce n'est pas la première fois d'ailleurs qu'il lui arrive. C'est même... la quinzaine que, lors de ses fugues précédentes, toujours été assez heureux pour la retrouver, j'avais toujours été assez heureux pour la ramener au berceau. Souvent elle y était revenue d'elle-même, soumise et repeatante.

Mais cette fois, il y a exactement trois mois qu'elle m'a quitté. Trois mois, tu comprends, que cela veut dire? Trois mois que je ne dors pas, que je mange... Je me demande parfois comment il se fait que je n'en deviens pas fou...

Tout cela était dit du même ton dégagé, gaiement persifleur que le poète adopte volontiers. Puis après un silence, il reprit.

— Je sais à qui c'est la faute; à mon honorable belle-mère. Elle est à Istanbul, depuis quelque temps. Et je reconnaît là un tour de sa façon. Son malheureux mari n'avait pas pu résister à son damné caractère; il est mort jeune. Vois-tu, est un démon...

A ce moment, un ami commun, récemment arrivé et qui venait d'obtenir le droit, par décision du tribunal, de voir son fils, deux fois par semaine, vint à passer, radieux. Le poète l'entendit attentivement puis il dit, avec un sourire: — Mélas! que n'aurais-je donné, moi aussi, pour pouvoir la voir, ma chère infidèle, seulement deux fois par semaine!

COLONIES ETRANGÈRES

Le jubilé de S.S. Pie XII

Les Catholiques de notre ville célèbrent ces jours-ci le jubilé épiscopal de S. S. Pie XII. Une cérémonie solennelle a eu lieu ce matin en Terre Sainte, organisée par les Catholiques espagnols; les Allemands et les Français fêteront l'heureux événement à St. Georges, et à Saint-Louis. Les Catholiques italiens ont tenu à donner à ce plébiscite leur apport de fervent respect et de foi filiale.

Hier, une réunion eu lieu à la «Casa d'Italia» pour commémorer le grand chef de la chrétienté. Le Délégué apostolique, Mgr. Roncalli, le Consul Général, Comm. Méd. d'Or G. Castruccio, l'attaché naval et Mme Bestagno, l'attaché de l'air, colonel Trimboli, le Comm. Barigiani, l'attaché militaire-adjoint lieutenant Ancora, le vice-Consul et Mme. Marinucci, le Comm. Bega, ainsi que le Comm. et Mme. Campaner et toutes les notabilités de la Colonie ont assisté à cette réunion, en même temps que Mgr. Varuchas, Mgr. R. Collaro, les supérieurs de toutes les communautés religieuses de notre ville.

L'orateur de la soirée était le Comm. Ferraris. Dans une improvisation brillante où la profondeur de la pensée s'alliait à l'originalité des vues, il a souligné tout d'abord la merveilleuse continuité de la mission de l'Eglise, symbolisée par le fait que l'imposante basilique de St. Pierre, avec l'imposante coupole de Michel Ange se dresse sur l'emplacement de la basilique de Constantin, qui elle-même occupe celui de l'humble église où l'on vient de retrouver la tombe de St. Pierre.

Le Comm. Ferraris a évoqué ensuite brièvement, mais de façon très complète, la carrière du nonce Pacelli. Et il a analysé enfin avec infiniment de pénétration, en se jouant des difficultés d'un sujet singulièrement délicat, les idées du souverain pontife, sa doctrine sociale, son œuvre politique, l'importance qu'il a toujours prêtée à la famille soulignant les points où elles coïncident avec la doctrine de l'Italie d'aujourd'hui.

L'orateur a été interrompu par de fréquents applaudissements. Mgr. Roncalli a voulu le remercier dans une improvisation pleine d'appréciations et appeler à certains des points touchés par le conférencier l'autorité de son témoignage.

Un chœur admirablement entraîné a exécuté, sous la savante baguette du Rév. P. Dr. Cav. Montico, supérieur de St. Antoine, plusieurs hymnes religieux et notamment l'imposant «Tus Petrus» qu'il lui a fallu biffer. Au piano d'accompagnement était le jeune et excellent Mo Maggi.

Les effets des bombardements de Malte

Malte, 15 A. A.— Le nombre des maisons démolies à Malte s'élève à 15.000. Dans le port de La Valette, 75 % des immeubles sont écroulés.

et de Londres

Londres, 15-A.A.— Au cours du mois d'avril, 938 personnes ont péri à Londres, du fait des incursions aériennes.

Japan et Mandchoukouo

Tokio, 15-A.A.— A l'occasion du dixième anniversaire du gouvernement de Mandchourie, l'empereur du Japon a désigné son frère cadet pour le représenter aux cérémonies qui auront lieu dans la capitale du Mandchoukouo.

MEUBLES DE STYLE

Salon, Salles à Manger, Bureaux, Bibliothèques etc.

ALEXANDRE KRITSKIY et Cie

Beyoğlu, Ağa Cami, Süslü
Saksi sokak, No 19

Banca Commerciale Italiana

CAPITAL ENTIEREMENT VERSE ET RESERVE

LIT. 865.000.000

SIEGE CENTRAL : MILAN

FILIALES DANS TOUTE L'ITALIE, ISTANBUL, IZMIR,

LODRES, NEW-YORK

BUREAUX DE REPRESENTATION A BELGRADE ET A BERLIN

FILIALES EN TURQUIE :

SIEGE D'ISTANBUL: Galata, Voyvoda Caddesi Karaköy Palas.
Téléphone : 44845

BUREAU D'ISTANBUL: Alalemeyan Han. Téléph. 22900-3-11-12-15

BUREAU DE BEYOGLU: İstiklal Caddesi N. 247 Ali Namik Han.

Téléphone : 41046

SUCCURSALE D'IZMIR: Cumhuriyet Bulvari N. 66.

Téléphone: 2160, 61 - 62 - 63 - 64 - 65

LOCATION DE COFFRES-FORTS

Les guichets de [la] Banca Commerciale Italiana en Turquie se tiennent à l'entière disposition de l'opérateur de son propre compte.

BONS D'EPIRAGE

dont la création vient d'être décidée par la loi N° 4058 du 2-6-1941

DANGEREUX CLAIR de LUNE

jouée par l'Orchestre Philharmonique de Philadelphie

LA GRANDE POLONAISE de CHOPIN

Finis Polonia

Le superfilm que le SÜMER présentera
CE MARDI SOIR avec
ANTON WOHLBRUCK

qué dans l'Atlantique du Nord un convoi en route pour l'Angleterre. Après un combat acharné de plusieurs jours, ils ont coulé 9 navires jaugeant au total 31.000 tonnes. Un autre vapeur a été atteint par une torpille et avarié.

D'autres sous-marins ont coulé dans les eaux américaines 12 grands navires-marchands jaugeant au total 82.000 tonnes et un patrouilleur.

La navigation ennemie a perdu ainsi en peu de jours 21 navires jaugeant au total 113.000 tonnes.

Au cours des combats navals à l'entrée de la Manche, dont le début avait été signalé par le communiqué du 13 mai, un de nos torpilleurs a coulé une vedette rapide britannique d'un coup d'étrave; une autre vedette a été coulée au cours d'un combat avec des dragueurs de mines.

Des avions de bombardement britanniques isolés, profitant des nuages, ont effectué hier une vaine attaque de harcèlement sur la région de l'Allemagne Occidentale.

Dans les combats sur la presqu'île de Kertch, le 173ème bataillon de genre a enlevé le 8 mai 10.000 mines malgré le feu très intense de l'ennemi. La 51ème compagnie du 436ème régiment d'infanterie et des sections de la 21ème compagnie du 461ème régiment ont réussi un atterrissage à l'arrière des positions adverses avec l'aide des canots d'assaut sous le feu de l'ennemi.

Le bilan de la lutte dans le secteur de Leningrad

Berlin, 14. A. A.— Le haut-commandement des forces armées allemandes communique que dans le secteur du nord du front oriental, les attaques bolcheviques contre le secteur de Volkov qui avaient comme but de rompre l'enclavement allemand de Leningrad ont échoué. Depuis le 9 mars, pendant presque deux mois, d'énormes forces bolcheviques se sont jetées sur les positions allemandes. Grâce à la collaboration de toutes les armes, les Allemands ont pu empêcher que l'ennemi, qui avait jeté dans le combat 10 divisions de tirailleurs, 5 brigades de tirailleurs, 4 brigades de chars blindés et au début de la lutte des formations nombreuses de skieurs, réussit dans son entreprise. Pendant les mois de mars et d'avril, l'adversaire a perdu dans ce secteur plus de 40.900 hommes et 64 chars blindés.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée. Le port de Kertch ainsi que des navires concentrés dans les eaux de Kerch ont été bombardés avec succès.

Dans plusieurs coins du front du sud, nos troupes résistent aux attaques des forces ennemis puissantes.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Dans le secteur nord du front, certaines opérations offensives allemandes ont été réalisées par des succès locaux.

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite des troupes soviétiques a été arrêtée.

Chronique militaire

La percée de Kertch

Par le général ALI IHSAN SABIS

Le général Ali Ihsan Sabis écrit dans la « Taviri-Efkar » :

Les derniers communiqués allemands éclairent convenablement la situation sur le front de l'Est. D'après la méthode à laquelle ils nous ont habitués depuis l'année dernière, les Allemands, lorsqu'ils entreprennent une offensive importante sur un secteur quelconque du front, n'en donnent aucune information. Ils l'annoncent seulement après qu'elle s'est convenablement développée, qu'elle a permis de réaliser des résultats importants vers le succès. Deux ou trois jours après, vient un nouveau communiqué annonçant les résultats des combats.

Quant au système appliqué par les Bolchéviques, il consiste à ne faire aucune mention de l'offensive.

C'est pourquoi, il n'est guère possible de déduire le jour même des communiqués des deux adversaires qu'une offensive importante a commencé. Quant aux informations particulières, elles ne sont le plus souvent qu'un tissu de mensonges ou d'inventions des journalistes et ne méritent pas d'être prises au sérieux.

Les phases de la nouvelle offensive

Les Allemands ont déclenché leur offensive à Kertch le vendredi 8 mai, au matin, et ce n'est que le cinquième jour, soit le 12 mai, qu'ils l'ont annoncé par leur communiqué. Le 13, le communiqué allemand annonçait l'achèvement de la bataille de percée de Kertch ainsi que la capture jusqu'à ce moment de plus de quarante mille prisonniers russes, de 197 tanks, 269 avions et de beaucoup de matériel militaire. Le communiqué ajoutait que les restes des forces soviétiques se repliaient vers la ville de Kertch et étaient violemment poursuivis.

Quant aux Soviets, jusqu'au 11 mai ils continuaient à annoncer qu'aucun changement important n'était survenu au front. C'est dire qu'Allemands et Russes ont tu l'offensive pendant trois jours. Le communiqué soviétique du 13 mai mentionnait simplement que la veille les combats s'étaient poursuivis avec violence dans la péninsule de Kertch ; même mention le 14.

L'initiative

Malgré cela, les communiqués de deux adversaires ont révélé cette vérité :

Les Allemands ont gagné la bataille de percée commencée le 8 mai et qui a duré 5 jours. Cette bataille est la première des attaques que l'on attendait. Les Allemands, qui pendant tout l'hiver se sont tenus sur la défensive, sur tout le front de l'Est, ont repris l'initiative qu'ils avaient volontairement abandonnée. Et après 5 jours de combats, ils ont remporté une victoire.

Malgré les nombreuses offensives qu'ils ont livrées pendant tout l'hiver, les Russes ne sont parvenus nulle part à capturer aux Allemands quarante mille prisonniers ni à leur détruire des centaines de tanks, de canons et d'avions.

D'autre part, les Russes et les Anglo-Saxons s'attendaient à une offensive allemande en mai. Aussi les Bolchéviques s'étaient beaucoup préparés. Et ils supposaient aussi que l'attaque aurait lieu dans le Sud. Malgré tous ces préparatifs et en dépit du fait que les Allemands étaient obligés d'attaquer sur un front étroit de vingt-cinq kilomètres, avec l'appui, pour l'adversaire, de part et d'autre, de la flotte russe de la mer Noire, le fait qu'ils aient réussi quand même leur attaque de percée en cinq jours constitue un grand succès. Cette victoire démontre que cette année également les Allemands conservent leur supériorité.

L'année dernière, les Allemands avaient occupé en 2 jours l'isthme de Perekop. Cette fois, la prise en 5 jours, de l'isthme de Kertch, qui est plus large, démontre que les Russes n'ont pas été pris au dépourvu et qu'ils étaient bien préparés.

Est-ce la grande offensive?

Certaines estiment que l'offensive allemande attendue a commencé et que la

bataille de Kertch en est le début. Personne ne soutient que l'offensive allemande attendue s'étendra sur tout le front de 2.000 km, depuis l'Océan Glacial arctique jusqu'à la mer Noire, et se livrera avec la même violence sur tous les secteurs.

Ce vaste front, qui a été plus ou moins consolidé, ressemble plus ou moins à un vaste camp retranché. L'assaillant groupe ses réserves là où il le juge opportun. Il choisit le point le plus faible ou le plus favorable à l'attaque. Il s'efforce de percer l'enceinte du camp retranché aujourd'hui en un point, quelques jours plus tard en un autre. Et par des diversions, il plonge effectivement le défenseur dans le doute et l'hésitation.

Qui peut affirmer que l'attaque dirigée à mi-mai contre Kertch sera poursuivie demain, au-delà du détroit, vers Krasnodar et que l'on marchera vers le port et la base navale de Novorossiisk ? Qui nous assure qu'après avoir attiré dans cette direction les réserves ennemis, de nouveaux développements n'auront pas lieu au Nord de la mer d'Azov ?

Le match

Les Allemands ont annoncé hier qu'une nouvelle attaque contre Kharkof a été repoussée. Toutes les attaques soviétiques contre Kharkof ont abouti jusqu'ici à des insuccès.

Jusqu'ici ce sont les Allemands qui ont marqué le premier « goal ».

Nous apprendrons ces jours prochains que le second et le troisième auront été obtenus du côté de Sébastopol, ou encore de Rostov, Stalino et Kharkof.

Si, après s'être assuré le contrôle complet de Kerch, les Allemands forcent les défenses de Sébastopol, la question de la mer Noire sera réglée.

La nouvelle route de l'Inde à la Chine est sur le point d'être coupée

(Suite de la 1^{re} page)

le choix que les Japonais feront de la ville contre laquelle ils déclencheront la première attaque.

Colombo ?

La plupart des stratégies sont d'avis que l'attaque sera déclenchée contre Colombo, dans l'île Ceylan.

La maîtrise de la mer et la maîtrise de l'air, observe ce journal, permettent aux Japonais de choisir leurs objectifs. Il faut seulement s'étonner que les Anglais eux-mêmes indiquent Colombo comme l'objectif principal et la plus importante en ce moment ».

En marge de la bataille de la mer de Corail

Le navire de ligne n'est plus que l'auxiliaire du porte-avions

Berlin, 14 AA. — Sous le titre « Les soucis des vieilles puissances navales », le « Deutsche Allgemeine Zeitung », s'occupe de l'écho en Angleterre et aux Etats-Unis, du sort de la bataille navale dans la mer de Corail.

« La bataille dans la mer de Corail — dit le journal, — fut livrée sous le signe d'une nouvelle formule de l'emploi des navires de bataille. Comme il ressort des informations japonaises, le navire de bataille était utilisé des deux côtés comme protection pour les porte-avions, c'est-à-dire, était le pilier du combat. Les restrictions dans les constructions établies par le traité de Washington avaient montré aux Japonais le chemin qui les menait vers la construction d'une aviation navale supérieure. La proportion des navires de bataille à laquelle on avait forcé les Japonais avait été corrigée par cette supériorité au cours de la bataille de Pearl-Harbour. Le Japon s'est par la créé l'arme pour la guerre aéro-navale combinée qui s'est partout distinguée. »

APPARTEMENT de trois pièces, meublé, confortable, à Taksim, à louer pour 3 ou 4 mois. S'adresser par téléphone de 12,30 à 14 heures au N° 49316.

LA PRESSE TURQUE

DE CE MATIN

(suite de la 2^{me} page)

objectif est: le Caucase; pour le Japon, c'est l'Inde.

Et si les deux partenaires de l'Axe peuvent se donner la main en un point, ils pourront réaliser l'unité d'action et d'aspirations.

De même que les nouvelles qui viennent de Birmanie précisent la menace japonaise contre l'Inde, l'attaque allemande à Kertch démontre la volonté d'atteindre un moment plus tôt le Caucase.

ISTIKLAL

Est-ce Leningrad ?

Est-ce Kharkof ?

M. Nizamettin Nazif résume, de façon très vivante, les nouvelles contradictoires qui sont parvenues durant toute la journée d'hier, au sujet des opérations sur le front russe. Et il en tire les conclusions suivantes :

Cela signifie que le centre de gravité des combats après être passé de Kertch à Leningrad a fini par se fixer à Kharkof.

Les Russes parviendront-ils à reprendre cette ville? Les Allemands parviendront-ils à provoquer la chute de Leningrad? On ne le sait pas encore.

Mais il est un point que toutes ces explications démontrent: c'est que l'initiative, au cours de l'offensive de printemps, n'est pas, dans une proportion de 100 %, aux mains des Allemands. Et c'est là une preuve de ce que la lutte sera, cette année-ci, beaucoup plus dure que l'année dernière.

Yeni Sabah

L'Angleterre perdrait soi-disant la guerre

M. Hüseyin Cahid est indigné que les journaux bulgares nient pu affirmer cela. Répondant à un article de M. Velianov, dans le « Dnés », il affirme :

Les méthodes que l'empire britannique applique depuis des siècles peuvent vieillir; elles peuvent être changées; elles peuvent être abolies. Mais on ne saurait en conclure que, de ce fait, l'empire britannique doive s'effondrer et l'Angleterre doive être battue. L'un des éléments les plus importants qui ferment depuis des siècles la force de l'Angleterre, c'est précisément de n'avoir pas coupé les liens avec le passé, d'avoir su s'adapter à chaque situation et à chaque condition nouvelle.

**

M. Ahmed Emin Yalman poursuit dans le « Vatan », la publication de ses notes de voyage en Thrace.

M. Asim Us dénonce dans le « Vakit », les nouvelles formes de contrebande.

LA BOURSE

Istanbul, 14 Mai 1942

Sivas-Er.	20.—
Sivas-E. sur	20.—
Chemin de fer d'Anatolie III	51.50
Banque Centrale	180.—
Banque d'Affaires	15.—

Sabibi : G. PRIMI

Umutlu Nesriyat Müdürü

CEMIL SIIFI

Münakasa Matbaası,

Galata Gümrük Sokak N° 57.

Les opérations à Kertch

(Suite de la 1^{re} page) lignes allemandes qui, depuis la veille, étaient bombardées par des flammes par la flotte russe de la mer Noire, ont pu consolider leur position.

L'évacuation des forces russes a commencé

Les combats continuent. Les soviétiques sous le commandement du général Kozlof opposent une résistance opiniâtre. L'évacuation des unités russes qui ne sont plus nécessaires pour la défense de la presqu'île a commencé.

Ce mouvement s'opère en dépit du fait donné que les avions allemands bombardent sans interruption les visions et les transports groupés le long du littoral oriental de la mer Noire.

Les Russes ne tiennent deux lambeaux de territoire plus longs que 24 km. L'excellent résultat des combats de poursuite

Berlin, 14 A. A. — Le haut commandement des forces armées signalent la presqu'île de Kertch, laquelle les forces bolcheviques échappées à la victoire de Kertch, ont pu arrêter l'avance rapide des Allemands. L'ennemi s'est retiré et en déroute le long du chemin de fer de Kertch et sur l'unique route qui relie la presqu'île à la mer Noire.

L'ennemi a été dépassé par les troupes allemandes avançant de l'Est, de sorte que sa résistance est faible et partielle.

Les grands chiffres de prisonniers montrent le résultat excellent des combats de poursuite.

La satisfaction en Roumanie

Bucarest, 14 A. A. — La victoire des troupes roumaines sur la presqu'île de Kertch est commentée longuement par la presse roumaine.

Cette bataille, écrit le « Universal », a prouvé une fois de plus la supériorité des attaques, du moral des troupes roumaines et de l'aviation allemande. Ces dernières ont également atteint 4 millions de personnes.

Le « Timpul » fait remarquer que les Soviétiques étaient supérieurs au début de la bataille sur la presqu'île de Kertch. La supériorité de l'aviation allemande et de ses attaques sur les positions de l'ennemi ont influencé d'une manière l'issue de la bataille.

Constatations mélancoliques

d'une feuille anglaise

Genève 14 A. A. — On apprend que dans un rapport spécial les actions des troupes soviétiques à Manchester Guardien, écrit.

Les perspectives de l'offensive allemande peuvent facilement être évaluées en considérant ce que les armées allemandes ont accompli dans le passé sur le front de l'Est.

Personne ne peut mettre en doute la qualité extraordinaire des hommes et du matériel de guerre allemands, le commandement et l'approvisionnement exemplaire des troupes allemandes, malgré toute leur contre-attaque. Avoir réussi à vaincre les armées allemandes n'est pas une réussite à avoir obtenu dans le passé. Les Russes n'ont eu lors de leur offensive contre l'Allemagne, dans la Russie, à libérer Leningrad ou la Crimée, reconquérir la ligne du Donets, au contraire, les Allemands ont maintenu la plus grande partie du front d'hiver et particulièrement les grandes villes telles que Briansk, Orel, Kharkov et Smolensk, qu'ils peuvent à présent utiliser comme base de départ pour l'offensive future.